

intelectuales y políticos más significados del país. Después de esa denodada maniobra, el esperado decreto fue promulgado y recogí la recompensa pecuniaria que yo había colocado en lugar secundario al acometer el trabajo y que con ser tan satisfactoria, no me conmovió tanto como el triunfo moral obtenido a costa de un esfuerzo que me enseñó a buscar siempre en los hombres la cuerda generosa y el perfil caballeresco, que muy comunmente aparecen en la sombra de nuestras imperfecciones. Don Juan Ferraz, el cantor sustituido, su hermano don Valeriano, Leonidas Briceño, Guillermo Vargas, Jenaro Cardona, Luis R. Flores, el propio Padre Garita, Aquileo Echeverría, José María Alfaro Cooper, Emilio Pacheco, estos seis últimos derrotados, y otros que habían recibido agravios de mi pluma, se apresuraron a aplaudir el triunfo conquistado. La encuesta la contestó también aprobatoriamente, el Dr. Zambrana, quien apuntó al tercer verso de la primera estrofa un reparo que la hizo ganar en elegancia, pero que a mi juicio debilitó su profundo sentido. Yo había escrito:—BAJO EL MANTO AZUL DE TU CIELO, a sabiendas de que faltaba una sílaba, pero atento a la expresión gráfica de la idea. Contestaron además los Jiménez Rojas, don Elías y don Alfonso, don Mauro Fernández, don Cleto González Víquez, don Octavio Beeche, don Máximo Fernández, don Roberto Brenes Mesén,